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Casi el 800/0 de
los ex empleados
de Delphi está ya
apuntado al paro

LA Vo;¡ CÁOIZ

Cerca del 80% de los casi
1.500 ex trabajadores de la
factoría de Delphi en Puerto
Real ya ha formalizado su
inscripción en el Servicio
Andaluz de Empleo a través
del dispositivo especial pues-
to en marcha por la Junta en
la factoría, en colaboración
con el Inem, que comenzó el
pasado viernes, 10 de agosto.
Catorce funcionarios y cinco
mesas están atendiendo des-
de el pasado viernes en las
instalaciones de la ya cerra-
da factoría a entre 200 y 300
ex empleados diarios, un pro-
ceso que está transcurríen-
do «a buen ritmo, con total
normalidad y sin proble-
mas», según explicaron fuen-
tes sindicales.

Ei dispositivo se ha esta-
blecido de tal forma que los
trabajadores cobran el fini-
quito y se inscriben en el paro
el mismo dia para facilitar los
trámites, ya que provienen de
distintas localidades de la pro-
vincia gaditana. Este proceso
se mantendrá hasta el próxi-
mo dia 22, fecha que Empleo y
sindicatos han reservado para
posibles reclamaciones, recti-
ficaciones o retrasos de algu-
nos ex empleados «que se han
despistado un poco con las
vacaciones», según apuntaron
las mismas fuentes.

Altadistiene
pendienteelpago
de3.000 millones
enprestaciones

LA VOZ CÁOIZ

La Asociación de Trabajadores
Tabaqueros (A'fT) remitió ayer
un escrito al ministro de Eco-
nomia y Hacienda, Pedro Sol-
bes, para que les ofrezca
«garantias» para el cobro de
<<prestaciones pendientes» valo-
radas en «más de 3.500 millo--
nes de euros» ante la OPA lan-
zada por la tabaquera Imperial
Tobacco sobre Altadis, que, <<a
fecha de hoy, ha sido aprobada
por su Junta de Accionistas».

En un comunicado de pren-
sa, la ATT abordó la evolución
de la tabaquera desde que se
denominaba Tabacalera SA,
en 1986, su proceso de privati-
zación en 1998 y su posterior
fusión en 1999con la tabaque-
ra francesa Seita, cuando pasó
a denominarse Altadis SA.

La ATT se r"firió a "se
periodo como «tiempo de rees-
tructuraciones de plantilla a
través de Expedientes de Regu-
lación de Empleo» y se han
efectuado demandas «en recla-
mación de los derechos eco-
nómicos y sociales para los
trabajadores activos, jubilados
y prejubilados», con varios
procedimientos pendientes.

+

Elavióngigante A380 harásu
primervueloel 25 deoctubre
entre Singapury Sidney
AirbLÍsentregará el aparato diez días antes a la compañía
Singapore Airlines tras una ceremonia organizada en Toulouse

LA VOZ CÁOIZ

El constructor aeronáutico euro-
peo Airbus entregará el primer
A380 el próximo 15 de octubre a
Singapore Airlines, cuya carena
ventral o belly fairing ha sido
fabricada en la factoria de PUer-
to Real, asi como los timones de
los estabilizadores vertical y
horizontal, además del ensam-
blaje de este último. La aerolinea
será así la primera en operar
rutas comerciales con el super-
jumbo, según confirmó ayer el
fabricante en un comunicado.

Airbus confirma asi la previ-
sión de entrega para octubre,
anunciada ya a principios de año.
Tras una ceremonia en Toulou-
se, el aparato, que es el avión
comercial más grande del mun-
do, despegará rumbo al aero-
puerto de Singapur. El super-
jumbo comenzará a operar su pri-
mera ruta el 25 de octubre, entre
Singapur -al sur de Malasia- y
Sidney -capital de Australia-.

El fabricante europeo destacó
que el A380 es un avión <<máslim-
pio, más verde y más silencioso»,
y apunta que «marca nuevos
estándares para el transporte yel
medio ambiente». Según la estra.
tegia de la compañía, «por pasa-
jero, el A380 tiene una eficacia de
combustible de 2,9 litros por cada
100 kilómetros».

El superjumbo acumula hasta
la fecha 173 pedidos para catorce
clientes, entre encargos en firme
y compromisos de compra. Las
siguientes entregas para Singa-
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FINALEl avión ha hecho vuelos de prueba por todo el mundo.! LAvoz

pare Airlines, Emirates Airlines
y Q,antas están ya en camino,
según aseguró la empresa aero-
náutica europea.

Para la factoría de Puerto Real,
su participación en la fabricación
de este aparato ha sido clave, ya
que ha supuesto un salto teenoló-
gico, industrial y laboral. La nave.
dad principal ha sido su posición

en la cadena de producción, pues-
to que, a diferencia de otros pro-
gramas, Puerto Real manda sus
piezas del A380 directamente a la
cadena final de montaje de Tou-
louse, mientras que hasta ahora
sólo se había encargado de apor-
tar montajes estructurales a la
linea de integración de Getafe.
ciudadanos@lavozdigital.es

LaDiputacióndefiendela legalidaddediez
contratosdeinterinosdenunciadosporUGT
El juzgado aprobóel acuerdoalcanzadoen un actode conciliacióncon
los trabajadores, antes eventuales, en la residencia de ancianos de Cádiz

LA VOZ CÁDIZ

La Diputación Provincial argu-
mentó ayer la legalidad de la con-
tratación de díez interinos en la
residencia de ancianos Matias
Calvo de Cádiz después de que el
sindicato UGT, que ostenta la pre-
sidencia del comité de empresa
con el apoyo de CSI-CSIF, denun-
ciara una posible irregularidad
por acordar el ingreso de estos
trabajadores «por decretazo» y
en virtud de un supuesto acuer-
do con CC OO.

La institución provincial, pre-
sidida por Francisco González
Cabaña, defendió la licitud de
estas inserciones porque se hicie-
ron en virtud de un acto de con-
ciliación -arreglo amistoso- que

se celebró a requerimiento del
juzgado de lo Social para poder
llegar a una avenencia, según
aseguró ayer en un comunícado.
Este acuerdo, que fue aprobado
posteriormente por los tríbuna-
les, contempla la contratación de
diez trabajadores -«y no once».
como díjo UGT, según puntuali-
za la Diputación- que estuvieron
empleados hasta febrero para
sustituir bajas y vacaciones en

Recuerdaque las
i plazas no sonfirmes

hasta un concurso

i de empleo público

esta residencia de ancianos per-
teneciente a la red asistencial
provincial. Así lo recoge el auto
judicial que la institución pro-
vincial difundió ayer: «No apre-
ciándose que lo convenido en la
conciliación mencionada sea
constitutiva de lesión grave para
alguna de las partes, fraude de
ley o abuso de derecho, es proce-
dente conforme a lo establecido
en el articulo 84 de la Ley de Pro-
cedimiento Laboral aprobar la
avenencia lograda».

Este fallo «avala el proceder
de Diputación», según continúa
el comunicado, en el que, ade-
más, se recuerda «la singulari-
dad del funcionario interino
cuyo contrato está vigente has-
ta la cobertura reglamentaria de
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Los vecinosdel
CostaSancti
Petripidenla
creacióndeun
polideportivo

LA VOZ CHICLANA

En el transcurso del encuentro
entre el alcalde de Chiclana,
Ernesto Marin, con el presi-
dente de la Asociación de Veci-
nos Costa Sancti Petri, Jesús
Fernández Pascua!, éste expu-
so al primer edil municipal
varios proyectos elaborados por
la propia asociación que estarí.
an destinados a la mejora de la
zona, el fomento del turismo y
bienestar de los ciudadanos, así
como a una mayor dotación de
espacios públicos. Entre las ini-
ciativas destaca la creación de
un polideportivo municipal en
la zona litoral del municipio, un
proyecto muy bien recibido por
el nuevo equipo de Gobierno, y
que daria respuesta a un
«núcleo de población impor-
tante y que necesita que vaya-
mos incorporando nuevos ser-
vicios» según el regidor del PP.

Dispuestos <<aestudiar todas
las peticiones que los colectivos
vecinales nos hagan llegar en
ese sentido», el alcalde escuchó
también las opiniones del diri-
gente vecinal chielanero en tor-
no al modo en que se está ges-
tionando la IUOvidajuvenil noc-
turna. Según manifestó Pascual,
<<esde agradecer que se haya tra-
tado este tema con tanto esme-
ro, y hay que decir que, de
momento, el verano está tras-
curriendo sin ningún tipo de
problemas». Además, el presi-
dente vecinal también destacó
la labor que están realizando las
patrullas de Policia Local en la
vigilancia de la zona de costa en
lo que va de verano, de cara a
prevenir y erradicar el botellón
que se ha venido practicando
por parte de grupos de jóvenes
en esa zona en los últimos años.

Francisco González Cabaña.

las plazas», que en este caso son
de auxiliares de enfermería en
geriatría, a través de la corres.
pondiente oferta de empleo
público. Esto supone que la con-
solidación final de estos puestos,
hasta ahora de carácter provi-
sional en calidad de interinos,
«dependerá del resultado de con-
vocatorias públicas presididas
por los principios de igualdad,
mérito y capacidad», según con-
cluye la Diputación.
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i-MERCADO.!
Andalucíaen British
Bírdwatching
La Consejeria de Turismo pro-
mocionará Andalucia como
uno de los destinos más com-
pletos para la práctica del turis-
mo de naturaleza y, en concre-
to, para el avistarniento de aves,
durante la British Birdwat-
ching, que comenzará hoy en
Rutland (Inglaterra).
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Turquia, Grecia, Egipto y
Túnez son los destinos que han
cobrado mayor fuerza durante
el mes de julio en cuanto al
número de peticiones de infor-
mación en detrimento de Espa-
ña, según señala el ranking de
destinos elaborado por FVW
Giata.

"
i-

"

TURISMO Y ~EGOCIOS turismo@lavozdigital.es

TURISMO I CIUDADANOS I 11

ATENCiÓN

52% másde
reclamaciones
Las reclamaciones del sector
turistico han aumentado un
52% durante los meses de vera-
no respecto al periodo com-
prendido entre enero y junio
del mismo año, según un estu-
dio realizado por Legálitas.
empresa especializada en ase-
soramiento legaL

Loscámpingsgaditanos
registraronenjunio
13.500 pernoctaciones
másqueelpasadoa60
Uno de cadatres viajerosque acamparon en
Andalucía lo hizo en la provincia de Cádiz

-"---~~-
FRANCISCO APAOLAZA CÁOIZ----..------

Con la masa de viajeros españoles
acosada por las hipotecas, los cám-
pings de la provincia de Cádíz han
sacado pecho a comienzo de tem-
porada Durante el mes de junio,
esto tipo de establecimientos regis-
,ró 13.500pernoctaciones más que
el pasado año. según los datos del
Instituto Andaluz de Estadistica.

Hace pocos mas, las agencias de
viajes andaluzas aseguraban que
los habitantes de la comunidad
autónoma recortarian de media
entre un 30 y un 50% del gasto de
sus vacaciones para este año. La
tendencia que ha estancado a algu-
nos in dices de ocupación en los
hoteles, podria haber beneficiado
a opciones más arregladas de pre-
cio como los cámpings.

Los campamentos de la pro-
vincia han aumentado un 21% sus
pernoctaciones -noches vendidas-
y han pasado de 61.338 a 74.792 en
junio de este al\o. El.aumento res-
ponde a dos factores. Por un lado,
el pujante aumento de viajeros
que han elegido esta opción en
Cádiz y que han crecido un 14%
en un sólo año. Si en junio de 2006
se alojaron en cámpings 26.252

personas, este año la cifra se ha
elevado hasta los 29.977, según el
sistema andaluz de estadistica. La
mayor parte de ellos son españo-
les (25.098)y solamente 4.879vinie-
ron de otros paises, entre los que
destacan Alemania, Francia y
Holanda como princtpales mer-
cados emisores

El segunda de los factores de
crecimiento es un aumento de la
estancia media de los turistas de
los cámpings, que pasa de 2,35
días a 2,50.

La ocupación de los estableci-
mientos también creció este año
en lo referido a las plazas (12,38%
frente 10,85% en 2006).

Pese a que el plus de viajeros
en cámpings de Cádíz duplica con
creces la tendencia andaluza, la
comunidad autónoma alojó este
mes de junio 4,7% más de turistas
que el pasado año y facturó un 3,9
% más de pernoctaciones. (13,32).

Por provincias, el mayor núme-
ro de usuarios lo registraron los
campamentos de Cádiz con un
30,54 por ciento, seguido de Mála-
ga (20,38), Huelva (17,32), Grana-
da (11,18), Almeria (8,27), Córdo-
ba (5,39), Jaén (3,5) y Sevilla (3,37).
apaolaza@lavozdigital,es
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CAMPING

VERANEO.Turistas en un camping de Rota-! JORGE GARRIOO

1 CádizlIen;----
1 en agosto
I LA VOZ CÁOIZ
I--~-

! La provincia de Cádiz regis-

tró, en la prinlera quincena de
agosto, una ocupación hotele-
ra del 94,19%, que la patronal
de hasteleria gaditana valo-
ró como «muy satisfactoria»
ya que supone «casi el cien
por cien». El presidente de los
hosteleros, Antonio de Maria
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Ceballos, expresó su satisfac-
ción ante los resultados obte-
nidos en este periodo. Asi-
mismo, matizó que la zona de
máxima ocupación sigue sien-
do el litoral y que el munici-
pio que mejores cifras obtuvo
fue Chipiona con un 98,87%.
Para la segunda quincena, la
patronal prevé un buen hori-
zonte con un «ligero descen-
so» (86,82%) que tenderá a la
baja durante el mes de sep-
(¡embre (74,30%). «como es
habitual».

Bookingfax
abreunaweb
decatálogos
turísticos
-----

LA VOZ CÁOIZ
~----

Bookingfax empresa jereza-
na líder en la distribución
online de ofertas de viajes en
las agencias españolas ha
desarrollado un nuevo pro-
ducto online. TravelCatalo-
gos.com es un portal donde
el usuario puede acceder a
consultar los diferentes catá-
logos disponibles en las agen-
cias de viajes en formato
multimedia.

El visitante puede buscar
el catalogo de su interés por
destino para a continuación
navegar por el mismo sin
necesidad de descargar el
documento, según indicó
ayer la empresa en nota de
prensa.

«Con Travelcatalogos.com
cualquier internauta puede
disponer de los catálogos de
viajes sin necesidad de acu-
dir a una agencia de viajes,
descubrir el destino que más
]e interesa, navegar por su
contenido para posterior-
mente acudir a su agencia de
viajes habitual a solicitar el
producto», dice la compañia.

Esta nueva web ofrece al
usuario más de 70 catálogos
de viajes multimedia con via-
jes a más de 50 paises y 270
destinos diferentes de com-
pañias de viajes tan popula-
res como Pullmantur, Mun-
dieolor, Politours, Carnival
Cruises o Costa Cruceros
entre otros.
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SANLUCAR

ElCastillo de Santiago vuelve a presenciar
la coronación de la reina del Guadalquivir
La joven Encarna Rodriguez se convirtió en la Dama Mayor de las Fiestas de Exaltación
en una jornada en la que se alabaron las bondades del río por excelencia de Sanlúcar

P. ALÁEZ SANLÚCAR

Sanlúcar vivió ayer el ecuador
de sus Fiestas de Exaltación del
Guadalquivir en una intensa jor-
nada en 1&que la joven Encarna
Rodriguez fue coronada como rei-
na de la celebración en el Casti-
llo de Santiago.

Las quince damas de las Fies.
tas comenzaron su jornada con
la recepción que se celebró en el
Palacio Municipal donde la alcal-
desa. lrene Garcia. las recibió y
acompañó a una visita por las
bodegas Barbadillo.

Posteriormente, una coborte
de carruajes de caballos recogió
a las damas y a la reina para lle-
varIas hasta el Castillo de San-
tiago que volveria a acoger, por
segundo año consecutivo, el acto
oficial de coronación.

Apertura del cortejo
El mantenedor de las fiestas, el
joven Alvaro Ballén, abrió el cor-
tejo hasta el interior del Castillo
acompañado de la anterior reina
del festejo, la actriz Gala Évora.
Allí, Encarna Rodriguez y sus
damas tomaron asiento para asis-
tir ai emotivo acto de juramento
de la primera y de posterior coro-
nación de manos de su anteceso-
ra.

Tras estos mágicos instantes,
la joven recibió las ofrendas del
rio consistentes en aguas del
Guadalquivir y arenas de sus
riberas a la vez que se le obse-

La alcaldesa, Irene García, recibió a las jóvenes damas y la reina de la celebración 1 PAULA ALÁEZ

LaDama Mayorfue
obsequiadacon
productostípicosde

L~ierra

quiaba con los productos más
tipicos de la tierra: langostinos
y manzanilla de Sanlúcar, mien-
tras la bailaora Raquel Villegas
amenizaba el momento con un
elegante y desgarrado baile.

Como novedad,el
bailefinal tuvo lugar
en el Palacio

~u~~:i~~__-
Asimismo las damas foráneas,

en total ocho jóvenes proceden-
tes de Lora y Caria del Rio, Gel-
ves, Chipiona, Rota, Cádiz y Cór-
doba entregaron a la Reina pre-
sentes autóctonos de su lugar de

procedencia.
Concluida la ceremonia de

coronación y ofrendas, el man-
tenedor Alvaro Ballén emocionó
a los asistentes con una hermo-
sa semblanza sobre las bondades
del rio por excelencia de Sanlú-
cal' de Barrameda.

Finalmente, y como novedad
de esta edición de las Fiestas de
Exaltación, la reina y sus damas
de honor se trasladaron en coche
de caballos hasta el Palacio
Municipal donde tuvo lugar el
baile final.

Lamejoradela
calleHistoriador
Pedrode
Barbadillocostará
140.000 euros

P.A SANLÚCAR

La alcaldesa !rene Garcia, visi-
tó ayer las obras de mejora que
se están llevando a cabo en la
calle Historiador Pedro Barba-
díllo, acompañada de la dele-
gada de Obras y Servicios, Pilar
González y el delegado de Par-
ticipación Ciudadana, Manuel
Parodi. El Ayuntamiento inver-
tirá en este proyecto 140.000
euros.

La obra incluirá el acceso

peatonal y las zonas ajardina-
das, mejoras reivindicadas por
los vecinos.

«Estos trabajos de mejora se
han podido llevar a cabo gra-
cias a los fondos AEPSA, que

- permite la colaboración del
Ayuntamiento con la Junta de
Andalucia y la Diputación Pro-
vinciaj¡>,afIrmó la primera edil.
También se mejorará toda la
red de saneamiento de la calle,
lo que permitirá que en tiem.
pos de lluvia se mejore la cali-
dad de vida de estos vecinos, ya
que el alcantarillado es inexis-
tente y las calles se inundan.

«Se va a hacer de esta zona
un espacio agradable y seguro
para los peatones y se ha llega-
do a un acuerdo con los ciuda-
danos porque no quertamos que
fuera una obra impuesta desde
el Ayuntamiento, sino que se
hiciera con el consenso de los
vecinos, que se han compro-
metido a mantener esta calle en
las mejores condiciones» decla-
ró la alcaldesa. Esta obra viene
a poner en marcha el Plan de
Atención de las Barriadas.

ROTA

Losalumnosdelostalleres
deClownseexaminanenun
espectáculocircense

LA VOZ ROTA

Malabares, juegos o diábolos, son
algunas de las actividades que se
pueden disfrutar en los espectá-
culos circcnses que durante este
verano se están desarrollando en
la Plaza de la Canteras.

La responsable municipal de
Juventud, Maria de los Angeles
Sánchez, visitaba esta novedosa
actividad que se incluye en el
programa del Verano Joven que
el área de Juventud de la Fun-
dación municipal de Cultura,
Juventud y Deportes está lle-
vando a cabo durante la época
estival.

El grupo Por amor al arte,
compuesto por alumnos que han
venido participando en los talle-
res de Clown y de Malabares de
Juventud, es ei encargado de

¡ La masiva
participación de

i público marcó las
i actuaciones
L~~___~-~
poner en marcha estas actuacio-
nes circenses, en las que peque-
ños y mayores pueden disfrutar
de un espectáculo de lo más
variado.

Varias sesiones

El programa Verano Joven ha
ofrecido durante el mes de julio
varias sesiones circenses, que se
celebraron el 14, 15 y 29 de julio,
y que al igual que ocurrió con las
sesiones de este agosto, han con-
seguido congregar a un impar-

t

Los actores hicieron las delicias de todos los presentes 1LAvoz

tante número de espectadores.
Estas actuaciones circenses

concluirán el próximo 24 de agos.
to con un espectáculo de cabaret,
que tendrá lugar a partír de las
diez de la noche en la Plaza de las
Canteras.

El Verano Joven presenta en
su programa de actividades
numerosas actividades especial-
mente diseñadas para los jóve-

nes y para las que se ha contan-
do con las sugerencias de los pro-
pios jóvenes.

Asi, la Casa de la Cultura y
Juventud acoge durante este
verano aulas de ocio, además de
talleres de Yoga y Batuka, de
Resolución de Conflictos, de Per-
cusión o el de Reciclado.

El programa Verano Joven
también incluye la presentación

~

de la revista Amalgama que ten-
drá lugar el 22 de agosto en la
Casa de la Cultura y Juventud;
el cine Forum literario que se
celebrará el mismo dia; la Terra-
za de Verano que durante las
mañanas de todo el mes tendrá
operativa el Centro Juvenil Rábe-
ta, o el ciclo de cine dedicado a
Emir Kusturica, que tendrá lugar
hasta el16 de agosto.
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! La Junta cederátributosa los municipios
D N., Málaga

Los ayuntamientos andaluces re-
cibirán en el actual mandato mu-

nicipal, que expira en 2011, nue-
vas competencias y participarán
en los ingresos tributarios de la
Junta, según anun-
ció ayer en Málaga
el presidente del Go-
bierno autonómi-
co, Manuel Chaves.

Tras la reunión
celebrada con el al-
calde de Málaga,
Francisco de la To-
rre (PP), que pidió
la transferencia de
algunas competen-
cias autonómicas a
la administración
local, el presidente
autonómico dijo
que "la descentrali-
zación va a ser una
prioridad de la Jun-
ta en los próximos
años" para cumplir
con una de las aspi-
raciones marcadas
en el nuevo Estatu-
to de Autonomia
de Andalucia.

Chaves informó
de que ya se ha crea-
do una comisión in-
terdepartamental
en el seno del Go-
bierno andaluz que
trabaja en tres pro-
yectos para Impul-
sar la descentraliza-
ción y desarrollar
el articulo 93 del Es-
tatuto: La constitu-
CIÓnde un Consejo
M uuicipa¡ en el
que estarán repre-
sentados los ayuntan}jentos, las
diputaciones provinciales y la
Junta; y sendos proyectos de ley
para regular la participación de
los municipios en los ingresos
propIOs de la comunidad autóno-
ma y para el traspaso de compe-
tencias que ahora son titulari-
dad de la Junta.

El presidente diJo que su pro-
pósito es que el Consejo de Go-
blCrno pueda aprobar los corres-

Chaves anuncia la descentralización

de competencias e ingresos para los
ayuntamientos antes de cuatro años

y las diputaciones", consideró el
presidente.

El alcalde de Málaga planteó
a Chaves que las competencias a
ceder a los ayuntamientos sean
las relativas a bienestar social,

construcción y
mantenimiento de
colegios, empleo,
gestión cultural, ins-
talaciones deporti-
vas, política de ju-
ventud e igualdad y
gestión de vivienda
pública, "al menos
en rehabilitación"

Chaves anunció
también en Málaga
que en los primeros
días de septiembre
mantendrá una re-
unión de trabajo
con el presidente
del Gobierno, José
Luis Rodriguez Za-
patero, en la que
tratarán "todos los
temas que afectan
a la comunidad".
Citó en concreto la
deuda histórica v la
transferencia de-las
competencias so-
bre el rio Gnadal-
quivir, pero agregó
que se abordarán
"todos los asuntos
que están en el de-
bate diario de los

partidos políticos,
que afectan a la ciu-
dadania, y que es-
tán en los medios
de comunicación".

Chaves dij o que
mantiene una co-
municación fluida

y frecuente con el presidente del
Gobierno. "Los compromisos
de Zapatero con Andalucia no
son flor de un dia ni de un mi-
tin", dijo en respuesta a las criti-
cas del PP sobre el acto público
que el presidente del Gobierno
celebró el pasado lunes en Jerez,
y puso como ejemplo'el reciente
anuncio de que la inversión del
Estado en Andalucía será pro-
porcional a la tasa de población.

Chaves y De la Torre se saludan antes de la reunión. Detrás, una protesta de estudiantes. / JULlAN ROJAS

pondientes textos legislativos an-
tes de que termine la actuallegis-
latura autonón}jca, en marzo, pe-
ro precisó que no dará tiempo a
tramitarlas en el Parlamento

-"tengo dudas razonables de
que puedan ser aprobados antes,
dijo--. La Cámara andaluza tie-
ne pendiente en la actualidad la
tramitación de 13 proyectos de
ley.

Además, Chaves explicó que

una vez que el Gobierno autonó-
mico tenga ultimados los textos
legislativos se debe abrir un deba-
te "profundo, amplio e intenso"
con las administraciones afecta-
das en el seno de la Federación
Andaluza de Municipios y Pro-
vincias (FAMP). "Son tres pro-
yectos clave que no se pneden
aprobar sólo con el criterio de la
Junta, hay que tener en cuenta
tambien el de los ayuntamientos

Chavesproponea De la Torreunconveniopara
solventarla necesidaddevivienda"asequible"

DlEGO NARVÁEZ, Málaga
Bucn clima y disposición para
solucionar los asuntos pendien-
tes. Esa es la conclusión que tan-
to el presidente de la Junta, Ma-
nuel Chaves, como el alcalde de
Málaga, Francisco de la Torre,
dijeron haber extraido de la re-
unión que mantuvieron ayer du-
rante unos 70 n}j11lltospara repa-
sar los numerosos frentes de dis-
crepancia entre ambas adminis-
traciones.

Dc:a Torre planteó cma larga
l1Sta de reivindicaciones, con 13
aSllntos. "Ha sido una buena e
intensa reunión y no hay mngún
tema que no pueda tener solu-
ción a corto o medio plazo", ex-
plicó el presidente.

Uno de los asuntos de más
calado era el relativo a vivienda,
sobre el que ambas administra-
CIones protagonizan constantes
reproches sobre los mcumpli-
rmentos de los planes concerta-
dos. Graves propuso a De la To-
rre la firma de ,m convenio entre

las dos administraciones y pro-
motores' urbanísticos en el que
se determinen con concreción
número de viviendas a ejecutar,
emplazamiento y calendario de
las actuaciones. "Málaga es una
de las ciudades donde hay más
demanda de vivienda a precio
aseqnible", dijo Chaves, que ha
pedido al Ayuntamiento de Má-
laga que destine el 25% de su
patrimonio de suelo a la rehabili-
tación de vivieudas.

Además, el presidente de la
Junta ofreció también financia-
ción autonómica para un tran-
via en las mismas proporciones
con las que lo hace en Sevilla y
Granada "si el Ayuntamiento
propone". Pero De la Torre diJo
que el Ayuntamiento de Málaga
aún no tiene decidido si acome-
ter o no este proyecto. Recono-
ció que existen algunas propues-
tas, pero dijo que la decisión fi-
nal dependerá se que los estu-
dios que se van a realizar sobre
el transporte lo considere con ve-
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niente. Chaves se comprometió
con De la Torre a revisar y actua-
lizar el Plan Intermodal del
Transportes del área metropoli-
tana, ya que el actual, de 1998,
ha quedado algo desfasado.

Sobre otra de las quejas de
~

El alcalde malagueño
planteó una larga lista
de reivindicaciones,
con 13 asuntos

De la Torre, la falta de informa-
ción sobre el proyecto del metro,
Chaves se comprometió a que se
convoque "de manera inmedia-
ta" una reunión de la comisión
de seguimiento, que no lo hace
desde 2004, en la que "se facilita-
rá toda la información que recla-
ma el Ayuntamiento". Aunque
las obras de la linea 2 ya han
comenzado, el AyuntaImento

desconoce el proyecto y la pro-
gramación de la linea 1, el tramo
comÚn de ambas y el coste final.

Chaves se comprometió tam-
bién a "estudiar la posibilidad"
de firmar un nuevo convenio so-
bre el mantenimiento de cole-

gios en el que ambas admiJ}jstra-
ciones se repartan el pago de los
intereses que adeuda el Ayunta-
miento. De la Torre se quejó de
que el Ayuntamiento ha pagado
ya 2,1 millones de euros en inte-
reses por un crédito que n;vo
que pedir para adelantar dinero
que teóricamente deberia rein-
gresar la Junta.

Sobre los 705 millones de eu-
ros de fondos Feder pedidos por
el Ayuntamiento para medio
centenar de proyectos en la ciu-
dad, Chaves y De la Torre acor-
daron técnicos de ambas aclini-
nistraciones los estudiarán y ha-
rán una selección consensuada,
ya que no todos se adaptan ade-
más a los criterios de la Unión
Europea.

--",,--

Un informe refleja
una caída en la
venta de casas en

Málaga en 2007
EP, Málaga

El último Informe de Coynntura
de la Construcción realizado por
la Fundación Cajamar refleja una
caída en la venta de viviendas en
todos los municipios de Málaga.
salvo en Rincón de la Victoria. El
descenso ha sido muy significativo
en Ronda, Marbella, Fuengirola y
Benalmádena, algo que ya se vio
en el primer trimestre de 2007 y se
agudizó a 10 largo de los tres me-
ses sí,,'lÚentes. Asimismo, el precio
de los inmuebles de nueva cons-
trucción en la provincia, a pesar
de la desaceleración de los últimos
trimestres, se mantiene un 22%
más alto que la media española.

Según el informe, el metro cua-
drado en Málaga cuesta una me-
dia de 2.479 euros, mientras que
en España es de 2.029 euros. Mu-
nicipios como Antequera, Ronda,
Benalinádena, Estepona y Torre-
molinos registraron los mayores
desplomes en precios, aunque
otras localidades costeras aún
mantienen la subida, como es el
caso de Marbella, según informó
hoy la Fundación Cajamar a tra-
vés de un comunicado.

El sector de la construcción, en
lineas generales, mantiene un .rit-
mo prácticamente inalterable, con
un crecimiento interanual del
5,9%, es decir, 0,1 punto porcen-
tual más que en el mismo período
anterior. A pesar de los niveles tan
moderados en la producción de
vivienda, la actividad constructo-
ra sigue creciendo a un ritmo supe-
rior a como lo está haciendo el
conjunto de la economía malague-
ña (3,7';:,).

Edificios nuevos

Los datos muestran también cier-
ta ralentización en la construcción
de viviendas de nueva planta. En
los tres primeros meses del año se
iniciaron 7.863 viviendas inicia-
das, lo que supone un retroceso
del 7,1'1:,en términos interanuaIes.

La evolución de la construc-
ción se ve compensada por el im-
pulso de la obra civil. Los datos
sobre licitación oficial de los dos
Últimos trimestres disponibles, el
último de 2006 y el primero de
2007, ponen de manifiesto que la
obra pública va a mantener un ele-
vado nivel de actividad en este
año, lo que permitirá compensar
la caida de la construcción de vi-
viendas

Las cifras para toda España re-
velan, al cierre del primer trimes-
tre de 2007, un crecimiento inte-
ranual del 4,1%. El sector de la
construcción contabilizó una va-
riación del 5,5%, 0,3 puntos más
que al cierre del ejercicio 2006. Se-
gún el último informe de Caja-
mar, la moderada pérdida en el
segmento residencial está siendo
compe¡,ada por el buen compor-
tamiento de la obra civil, conse-
cuencIa directa de la trayectoria
en la inversión en infraestructuras
durante los últimos años, contex-
tualizada en el Plan Estratégico de
Infraestructuras y Transportes
(PEIT).

En concreto, en el segmento re-
sidencial el número de viviendas
iniciadas en España ha sufrido un
ligero descenso (-3,1%), con
169.349 inmuebles, lo que los ex-
pertos achacan a la tendencia al-
cista del Euribor y el endureci-
miento de las condiciones para la
concesión de un préstamo por par-
te de los bancos.
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Chaves aparca ahora el
Pacto Local hasta la
próxill1alegislatura
Arenascalificade «granestafa»el
retrasoen losplazosparasu desarrolloy

aseguraque«sihubieravoluntadpolíticalos
partidospodríanconsensuarloen un mes»

I.M.
SEVILLA. El Pacto Local, es
decir, la transferencia de com-
petencias y financiación para
su gestión desde la Junta a los
Ayuntamientos, se aparca has-
ta la próxima legislatura, a pe-
sar de que la Federación Anda-
luza de Municipios y Provin-
cias (FAMP) lleva demandán-
dolo desde 1995.Asi lo anunció
ayer el presidente de la Junta,
Manuel Chaves, quien expresó
«dudas razonables» acerca de
que los tres proyectOs de Ley
previstos en el nuevo Estatuto
para desarrollarlo puedan es-
tar aprobados antes del la con-
vocatoria de las autonómicas.
El presidente del PP-A, Javier
Arenas, calificó en declaracio-
nes a ABC de «gran estafa» las
palabras de Chaves y expresó
la seguridad de que si la Junta
«tuviera voluntad politica po-
dria consensuar con todos los
partidos, sobre las propuestas
de la FAMP el Pacto Local, en
un mes».

De esta forma, el Pacto Lo-
cal vuelve a caerse de las priori-
dades inmediatas de la Junta,
a pesar de que el propio Chaves
aseguró hace apenas quince
dias que el paquete de leyes pa-
ra promover la denominada
«segunda descentralización»
estaría en otoño en el Parla-
mento andaluz.

Cambio de plazos
El 30 de julio, el presidente an-
daluz afirmó que llegarian en
otoño al Parlamento los proyec-
tos de leyes que afectan a los
municipios y que son conse-
cuencia del desarrollo del nue-
vo Estatuto, entre ellos,la crea-
ción del Consejo Andaluz de
Concertación Local y la Ley Re-
guladora del Acceso de las Ciu-
dades de más de 75.000habitan-
tes a la condición de Munici-
pios de Gran Población. Ade-
más, se presentarian otras dos
leyes trascendentales: la parti-
cipación de los Consistorios en
los tributos de la Junta y la

~

transferencia de competencias
a los municipios.

Quince dias después, el pre-
sidente ya no habla siquiera de
remitir estos proyectos ley en
otoño al Parlamento, sino que
ve complicado que sean aproba-
dos «al menos en Consejo de Go-
bierno en esta legislatura», pa-
so previo para que sean remiti-
das a la Cámara andaluza.

Ahora el compromiso de
Chaves es que el Pacto Local es-
té en vigor en el mandato de los
actuales consistorios, es decir,
antes de 2011y justifica este re-
traso en los plazos, según seña-

El presidente se
comprometió hace 15
días a enviar en otoño
al Parlamento tres
proyectos de Ley para
impulsar el Pacto
Local, pero ahora ve
difícil que el Gobierno
andaluz los apruebe
antes de las elecciones

ElPP presentará
iniciativas en la
Cámara en favor de su
desarrollo desde
septiembre a diciembre

ló en Málaga tras entrevistar-
se con el alcalde de la ciudad,
Francisco de la Torre, en que
«en estos momentos hay 13pro-
yectos de ley depositados en el
Parlamento y se quiere sacar
al menos la mayoria de ellos en
esta legislatura para que en-
tren en vigon>.

Tres proyectos de Ley
Señaló que hay una comisión
interdepartamental que está
trabajando en los tres proyec-
tos de ley: el de creación del
Consejo Municipal, el que regu-
la la participación de los ingre-
sos de la Junta y del de descen-
tralización. Al ser proyectos
«claves», justificó Chaves, «no
se pueden aprobar exclusiva-
mente con el criterio de la Jun-
ta, sino que hay que tener en
cuenta el de los ayuntamien-
tos, diputaciones y la FAMP».
Por eso, hay que «abrir un deba-
te amplio, intenso y profundo»
sobre estos tres proyectos.

Chaves insistió en que la
descentralización local «va a
ser una prioridad de la Junta y
también de los ayuntamientos
en los próximos años, entre
otras cosas, porque nos obliga
el Estatutü». Sin embargo, el
presidente ya ha realizado de-
claraciones parecidas durante
las últimas legislaturas.

De hecho, no hay discurso
de investidura o del Estado de
la Comunidad en el que no ha-
ya prometido desarrollar el
Pacto Local. Además,la prome-
sa del PSOE de llevar a cabo la
«segunda descentralización»
fue clave en el consenso para
aprobar del nuevo Estatuto an-
daluz. De hecho, desde su apro-
bación, el Pp, que gobierna en
la mayoría de las capitales, e ID
no han dejado de reclamarla.

ManuelChavesjunto a Franciscode la Torre ayeren Málaga

La razón: muchos consistorios
desarrollan competencias pro-
pias de la Junta sin financia-
ción para ello, lo que redunda
en una mala situación econó-
mica, que sólo pueden paliar
mediante el desarrollo de polí-
ticas urbanísticas que pueden
degenerar en corrupción.

Por ello, Arenas calificó de
«gran estafa» este nuevo retra-
so en afrontar el Pacto Local,
al ser «una de las grandes espe-
ranzas que contenía el nuevo
Estatuto» para los municipios.
El líder del PP-A considera el

retraso una «cortina de hu-
mo», al entender que «si hubie-
ra voluntad política en un mes
podrían consensuar la Junta,
Pp, ID y PA el Pacto Local a par-
tir de las propuestas de la
FAMP.Si no hay tiempo es por-
que no se quiere que haya tiem-
po o porque Chaves piensa que
Zapatero va a darle la orden de
convocar elecciones».

Mientras, señala Arenas,
(<los ayuntamientos dedican
más de un tercio de su presu-
puesto a desarrollar competen-
cias de la Junta y a gastar canti-

Elpresidente se reunirá en septiembre con Zapatero
para abordar las inversiones y la ((deuda histórica))

El presidente de la Junta de Andalucía,
Manuel Chaves, anunció ayer que se
reunirá oficialmente a principios de
septiembre con el presidente del Gobier-
no, José Luis Rodríguez Zapatero, para
tratar «todos los temas que afectan a la
comunidad», como le había reclamado
repetidamente la oposición durante la
estancia del jefe del Ejecutivo central en

comunicación». Señaló que los compromi-
sos de Zapatero con Andalucía «no son
llar de un día ni de un mitin, son fiar de
365días al año», en referencia las críticas
de la oposición por no haber anunciado el
presidente del Gobierno ningún compro-
miso en el mitin que ofreció el pasado
martes en Jerez. Por ello, recordó «el
compromiso» que Zapatero hizo «hace
varias semanas», por el que el porcentaje
de inversiones en los Presupuestos
Generales del Estado para Anr ~lucia se
corresponderá con su tasa de población.

la comunidad para pasar sus vacaciones
en Doñana.

Chaves aseguró que se hablará de
inversión en la comunidad, de la «deuda
histórica», de las transferencias de agua
del Guadalquivir, y en general «de todos
los asuntos que están en el debate diario
de los partidos políticos, que afectan a la
ciudadania y que están en los medios de
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Los compromisos de la ministra Álvarez
con Cataluña desatan las iras de PP y PA
Lospopularespediránla reprobaciónde la
titular de Fomentoy los andalucistas

reclamanque Solbes y Álvarezexpliquen
las inversionesparaAndalucíapara2008

dades enormes en Educación y
Sanidad».

Por ello, entiende que «ne-
garse al Pacto Local significa
favorecer las irregularidades
y corruptelas, al obligar a los
municipios a recurrir al urba-
nismo como fuente de ingre-
sos». Ante esta situación, anun-
cia Arenas, el PP presentará
iniciativas parlamentarias en
favor del pacto local durante to-
do el otoño.

---------

EFE

ARC
SEVILLA. Se veia venir: los
compromisos de inversiones
para Cataluña en materia de in-
fraestructuras, anunciados
por la ministra de Fomento en
el Congreso el pasado martes,
ha desatado las iras de la oposi-
ción en Andalucía, que vuelve
a intuir que las inversiones pa-
ra Andalucía se van a ver rele-
gadas. La airada reacción del
PP y el PA no se ha hecho espe-
rar, ambas formaciones censu-
ran y piden explicaciones al Go-
bierno central, y las dos coinci-
den que el debate tenga lugar
en el Parlamento andaluz. Se
va calentando el otoño.

La portavoz parlamentaria
del PP-A, Esperanza Oña,
anunció ayer que a lo largo de
septiembre presentará en la Cá-
mara andaluza una iniciativa
para reprobar a la ministra de
Fomento, Magdalena Alvarez,
a la que acusó de «paralizan>
las inversiones en Andalucía,
así como de «retrasar» las co-
nexiones por AVE de las pro-
vincias andaluzas.

En declaraciones a Europa
Press, Oña se mostró convenci-
da de que Manuel Chaves apo-
yará esta iniciativa, puesto
que «reprobar a un ministro
significa no aprobar su ges-
tión, por lo que no entiendo
que tenga problemas en suspen-
der a Alvarez, que ha paraliza-
do las inversiones que corres-
ponden a Andalucia».

Oña subrayó la necesidad de
que el Parlamento proceda a la
reprobación de Álvarez, ya que
«se trata de una ministra que

lleva muchas inversiones y las
más importantes, por lo que no
se puede permitir que acuda al
Congreso para presumir de
que en Cataluña está protagoni-
zando más inversiones, mien-
tras en Andalucía se ha proce-
dido a la paralización de inver-
siones», algo que, dijo, afecta a
las conexiones por AVE de las
provincias andaluzas.

Solbes y Álvarezen la Cámara
Por su parte, el grupo parla-
mentario andalucista pedirá
la comparecencia de los minis-
tro de Economia y Fomento, Pe-
dro Solbes y Magdalena Alva-
rez, respectivamente, para que
expliquen en el Parlamento an-
daluz los criterios que se van a
utilizar para elaborar los Pre-
supuestos Generales del Esta-
do para 2008,asi como las inver-
siones previstas para la comu-
nidad andaluza.

En declaraciones a Europa
Press, el secretario de Comuni-
cación del PA,Manuel Lazpiur,
explicó que antes de solicitar
la reprobación de la ministra
de Fomento, pretende conocer
de primera mano los proyectos
previstos para la comunidad.
Señaló, además, de que el PP
<<noestá legitimado» para pe-
dir la reprobación de Alvarez
después de apoyar el Estatuto.

La ministra de Fomento en el Congreso el pasado martes
EFE

IUdicequelascompetenciasferroviarias
evitaríanuncaoscomoel de Cataluña

IV insistió ayer en reclamar a la Junta quereivindique con
urgencia las competencias ferroviarias, fundamentales para el
desarrollo de Andalucia y recogidas en el nuevo Estatuto. El
parlamentario de IV-CA, Ignacio Garcia, consideró que ésta es
la forma de evitar situaciones de caos, como el vivido los últimos
meses en Cataluña. Sin embargo, el presidente de la Junta,
Manuel Chaves, dijo ayer en que no reclamarán hasta no resol-
ver el «déficit de las cercanias». Eso si, afirmó que «en ningún
momento se va a renuncian> a la transferencia de los ferrocarri-
les: «Queremos que las cercanías sean competencia de la Junta,
pero tienen un problema aqui y en Cataluña, y es que son deficita-
rias y lo que no queremos es hacernos cargo de un déficib>.
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.Pareados de 4 dormitorios.
. Dormitorio suite con vestidor.
. Chimenea en salón.

. Parcela privada con barbacoa y piscina.
. Cocina amueblada con electrodomésticos.
¡;ncimera de silesto ne.

. Paneles solares.

. Instalación completa de climatización.
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